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Les impressions du cardinal-légat

Il est intéressant, et non moins consolant, de savoir quelles 
ont été les impressions de S. En- le cardinal Vannutelli, légat 
de S. S. Pie X, sur le Congrès eu tris tique de Montréal.

D’abord, voici en quels terme» il r. parlé, à Saint-Boniface, 
du grand événement qu’il venait de présider :

« Je ne vous parlerai pas longuement du Congrès. Ce fut un 
succès sans précédent. Il a réussi au delà de toute expression. 
Pendant ces jours, l’admiration du monde entier était tournée 
vers le Canada et principalement vers Montréal, théâtre de ces 
grandioses manifestations, qui furent un triomphe éclatant 
pour Notre-Seigneur Jésus-Christ. Cet événement mémorable 
contribuera à augmenter partout la dévotion à l’Eucharistie. Le 
Saint-Père en a éprouvé une très vive consolation. Je le sais 
par les câblogrammes qu’il m'a adressés pour m’exprimer 
sa grande joje. Et la joie de son Légat, heureux témoin de 
cette merveilleuse manifestation de Mont éal, est indescrip
tible. J'avais déjà vu de magnifiques hommages rendus 
à Jésus-Hostie, mais le Congrès de Montréal a surpassé tern
ies autres congrès et rempli mon âme d’une indicible 
émotion. Le Saint-Père a pu toucher du doigt la dévotion 
des Canadiens-Français pour l’Eucharistie. Cette dévotion, 
la plus belle et la plus féconde de toutes, est enracinée dans 
vos mœurs depuis les jours héroïques de la Nouvelle- 
France. Jamais je ne pourrai dire au Chef de l’Eglise 
la magnificence de ce que j’ai vu. Mes lèvres sont impuissantes 
à traduire adéquatement mon émotion. La joie que j’en 
ai ressentie a de beaucoup surpassé mon attente. »

Voici maintenant en quels termes M. Feron Vrau, directeur 
de la Croix, rapporte un entretien qu'il eut avec Son Emi
nence, lors de son récent passage à Paris, au coure de son 
voyage de retour à Rome :

• Le légat est encore dans l’admiration des scènes inoublia
bles dont il vient d’être le témoin au Canada, et c’est pour moi 
un charme de l’entendre rappeler ses souvenirs. Il veut bien 
me faire part de l'émotion inteuat qu’il a ressentie à vivre ces 
superbes journées du Congrès. Il évoque son entrée dans ce 
fleuve unique au monde, le Saint-Lavrent, tandis que la Nou
velle-France envoyait au-devant de lui ses plus nobles repré
sentants. Son Eminence me dit quelle splenaide réception l’at
tendait d’abord à Québec, où le si digne archevêque, Mgr 
Bégin, était venu le saluer avec les autorités civiles et militai-


